



***PROCÈS-VERBAL
ASSEMBLÉE DES
DÉLÉGUÉS DE L'ACJG***

Develier, le 22 mars 2025

22^{ème} Assemblée des délégués de l'ACJG, halle de gymnastique, Develier

Ordre du jour

- 1. Bienvenue**
- 2. Approbation de l'ordre du jour**
- 3. Hommage aux disparus**
- 4. Approbation du PV de l'Assemblée des délégués du 23 mars 2024**
(PV dans Gym Jura no 128, juin 2024)
- 5. Démissions et admissions de sociétés**
- 6. Rapports**
 - 6.1 Comité cantonal
 - 6.2 Association des Gym Hommes et Seniors Jura et Jura bernois
 - 6.3 Groupement des Vétérans Gymnastes du Jura et Jura bernois
 - 6.4 Groupement des Membres Honoraires
- 7. Finances**
 - 7.1 Rapport et présentation des comptes 2024
 - 7.2 Rapport de la commission de vérification des comptes 2024
 - 7.3 Approbation des comptes 2024
 - 7.4 Cotisations 2025
 - 7.5 Budget 2025
- 8. Démissions et admissions des spécialistes ACJG**
- 9. Elections complémentaires**
Membres du comité cantonal
- 10. Communications de l'URG et de la FSG**
- 11. Ajout aux statuts de l'ACJG**
pour la reconnaissance de la « Charte d'éthique du sport suisse »
- 12. Rétrospective des manifestations**
- 13. Manifestations et activités futures**
Attribution des prochaines manifestations
- 14. Distinctions et honorariat**
- 15. Propositions des sociétés ***
- 16. Divers**

Remarques :

*Selon l'art. 28.1 des statuts, les propositions des sociétés doivent être adressées au CC au plus tard quatre semaines avant l'AD, soit le **22 février 2025**.

Selon l'art. 17.1 des statuts, toute absence non justifiée à l'AD est passible d'une sanction.

Invités présents

- Mme Lysiane Tissières, Fédération Suisse de Gymnastique
- M. Vincent Schaffter, représentant de l'Union Romande de Gymnastique
- M. Oswald Mischler, vice-président de la Fédération Jurassienne de Tir
- Mme Michèle Froidevaux, représentante de l'ARFM
- Mme Christel Lachat, présidente de l'Association Jurassienne d'Athlétisme
- M. Raphaël Chalverat, chef de l'Office des sports
- M. Georges Humard, représentant de Humard Automation SA, sponsor officiel de l'ACJG
- M. Germain Heiniger, représentant du Groupement des gymnastes vétérans du Jura et du Jura bernois
- M. Albert Jost, représentant de l'Association des Gym Hommes et Seniors JU/JB
- M. Blaise Schüll, président du Groupement des Membres Honoraires de l'ACJG
- M. Frédéric Dubois, journaliste et représentant Le Quotidien Jurassien et rédacteur de notre bulletin Gym Jura
- M. Martial Courtet, ministre jurassien de la formation, de la culture et des sports (en début d'assemblée)
- M. Gabriel Chappuis, maire de Develier (en fin d'assemblée)

Invités et associations excusés

- Mme Elisabeth Baume-Schneider, Conseillère Fédérale
- M. Charles Juillard, Conseiller aux Etats
- M. Thomas Stettler, Conseiller national
- M. Yann Rufer, Président du Parlement jurassien
- M. Fabio Corti, Président central de la Fédération Suisse de Gymnastique
- M. Yannick Vernier, Président de la Fédération Jurassienne de Tir
- M. Christian Kobel, Président de la Fédération Jurassienne de Musique
- M. Sébastien Voiard, Directeur du Quotidien Jurassien et sponsor
- M. Frank Maillard, Responsable marketing au Quotidien Jurassien
- MM. Imhof et Guenat de Louis Imhof SA Médailleur, sponsor
- M. Gregory Dessibourg, Président de la Fédération Fribourgeoise de gymnastique
- M. Emmanuel Libert, Président de l'Association Cantonale Neuchâteloise de Gymnastique
- M. Benjamin Payot, Président de l'Association Cantonale Vaudoise de Gymnastique
- M. Raymond Ducry, Président de l'Association Genevoise de Gymnastique
- Mmes Pauline Bovier et Fernanda Hildbrand, co-présidentes a.i. de Gym Valais-Wallis
- Mme. Martine Lüdi, Présidente de l'Association de Gymnastique du Jura bernois
- M. Denis Haeberli, Président de l'Association des Gym Hommes et Seniors JU/JB

Membre d'honneur excusé :

Fernand Fleury

Membres honoraires présents :

Roland Baumgartner, Raymond Bilat, Ruth Borgeaud, Manuella Borruat, Gilbert Capitaine, Pierre-Michel Christe, Jocelyne Daneluzzi, Marie-Claude Fähndrich, Irma Fehlmann, Willy Fehlmann, Antoine Ferrari, Jean-Luc Fleury, Willy Flückiger, Nelly Hänggi, Germain Heiniger, Georges Humard, Claudine Macchi, Arlette Maître, Dominique Montavon, Liliane Montavon, Nicole Parrat, Céline Pedreira-Seuret, Nancy Rebetez, Giovanna Ribeaud, Paul Schaller, Josiane Scherrer, Blaise Schüll, Josiane Tschumy, Anne Vassena, Alain Zaugg

Membres honoraires excusés :

Jean-Marie Donzé, Danielle Erard, Yolande Gigon, Sylvie Imhof, Alexandre Lachat, Françoise Rais, Yvette Robadey, Sylvain Romano, Jean-Claude Salomon

Membres du CC et spécialistes de l'ACJG excusés :

Christel Barthe, Claire Barthe-Léchenne, Mélanie Broquet, Andrée Chaignat, Stéphanie Chapatte, Emilie-Anne Fleury, Mireille Fleury, Sylvie Imhof, Marielle Kury, Mélissa Marti, Barbara Rentrop, Claude Vanhouteghem

1. Bienvenue**Céline Pedreira**

Après la diffusion du jingle de la Fête fédérale de Gymnastique 2025, Céline Pedreira, au nom du Comité cantonal, souhaite à toutes les personnes présentes, une très cordiale bienvenue à Develier.

En signe de respect, une petite attention est remise à la doyenne et au doyen des membres honoraires présents, Mme **Nelly Hänggi** et M. **Antoine Ferrari**.

Les cafés-croissants sont offerts par la société de Fémina-Sport Develier. Au nom de l'assemblée, elle est remerciée par la présidente.

Souhait de bienvenue de Fémina Develier**Marie Terrier**

Au nom de la Fémina Develier, Marie Terrier salue les délégués présents et leur souhaite la bienvenue. Elle remercie le Comité cantonal de la confiance témoignée pour l'organisation de cette 22^e assemblée. Elle adresse également ses remerciements aux membres de son comité pour l'organisation de cet accueil, les membres de l'ensemble de la société pour l'aide à la mise en place de cette matinée. Elle souhaite une belle assemblée aux délégués.

Céline Pedreira remercie Marie pour ses mots de bienvenue et pour l'accueil réservé aux délégués et aux invités de l'ACJG ainsi que pour l'organisation de cette assemblée. Une petite attention lui est remise.

Message des autorités cantonales**Martial Courtet**

M. Martial Courtet, ministre de la Formation, de la Culture et des Sports, adresse tout d'abord ses cordiales et sportives salutations du Gouvernement jurassien.

ACJG, ça bouge ! Ce slogan décrit parfaitement l'attitude de cette association révélant ainsi le dynamisme, incarné par sa présidente, la motivation et les performances des sociétés. Il exprime donc toute sa gratitude envers l'engagement important des sociétés, moniteurs, responsables, bénévoles et gymnastes.

Il retient 2024 comme une année riche en événements et en belles prestations et se réjouit de vivre 2025, avec une très belle fête à venir, présentée en images (FFG 2025) et avec, en point d'orgue, les 8 & 9 novembre avec les Championnats suisses aux agrès individuels et finales par engin. Beau spectacle en perspective qui réunira le gratin national de la discipline. Il est certain que ce défi sera relevé avec enthousiasme et il adresse un grand merci aux personnes qui s'engagent dont les 2 co-présidentes de cette manifestation, Liza Crétin et Margaux Henz. Il espère que ce sport populaire et varié, par l'organisation d'une telle manifestation, amènera des vocations et encore plus de motivation aux membres des sociétés. Il relève également que l'une ou l'autre nouvelle médaille jurassienne lui ferait très plaisir.

L'ACJG bouge en 2025 avec la participation de 15 sur 31 sociétés à la Fête fédérale, donc quasi la moitié de l'effectif.

Il relève encore le programme riche en 2025 avec l'organisation du Championnat jurassien aux agrès en mai et du Championnat jurassien de gymnastique individuel et à deux en septembre.

Mais il précise que rien ne serait possible sans le don de soi de nombreuses personnes, motivées par la passion pour la gymnastique. Cet engagement est précieux pour la compétition, l'entraînement, la formation de la relève, sans oublier les tâches de gestion et d'administration, indispensables au bon fonctionnement des sociétés et de l'association. Il est un exemple et mérite un grand respect dans cette société actuelle, où plus rien ne va de soi. M. Courtet remercie donc encore l'important investissement des sociétés respectives pour le sport jurassien et notamment la jeunesse et il est pour lui important de garder cette dynamique. Il reprend les propos de Marie Terrier qui indiquait que nous avions de la chance d'avoir de telles sociétés.

Dans cet engagement, il y a également des vents contraires, par exemple celui de renouveler les effectifs notamment dans le secteur administratif. Mais il ne doute pas qu'avec l'entrain de l'association, celle-ci saura relever ce défi. Car le chemin d'une association est semé de réflexions et de mouvements continuels pour avancer et la gymnastique peut s'appuyer sur de magnifiques valeurs et de magnifiques personnes. Il n'oublie pas également le côté humain très important.

Il conclut par ses chaleureuses félicitations et vifs remerciements pour le travail passé et futur et transmet ses meilleurs vœux pour les événements 2025. L'ACJG porte haut les couleurs de ce sport mais également du Jura. Vive l'ACJG et vive la gymnastique jurassienne !

Céline remercie M. Martial Courtet pour son soutien et celui de la République et Canton du Jura à la gymnastique jurassienne. Une attention lui est remise.

- **Appel**

M. Vincent Schaffter, responsable administratif, procède à l'appel :

Sociétés présentes	29	Nbre de voix	53
Sociétés excusées	2		
Sociétés non excusées	0		
Membres honoraires présents	31	Nbre de voix	25
Associations présentes	7		
Total des voix :			78
Majorité absolue :			40

La majorité des sociétés étant représentée, l'assemblée est valablement constituée.

Sociétés excusées : FSG Les Bois & FSG Saignelégier

Désignation des scrutateurs

La commission de vérification des comptes, représentée par Malika Chappuis et Christophe Berberat fonctionne comme bureau de vote, selon l'article 27 des statuts. Les votations et élections se font à main levée, selon les statuts de l'ACJG en vigueur, en utilisant le bulletin de vote qui a été remis à l'entrée.

- **Divers**

Les membres du Comité cantonal ainsi que les membres d'honneur n'ont pas le droit de vote, en application de l'article 24 des statuts de l'ACJG. Les débats sont enregistrés. Merci d'éteindre vos portables.

2. Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour a été envoyé par courriel le 8 février 2025. Il a également été publié dans l'organe officiel, le journal Gym Jura No 132 paru en février 2025. Aucune modification de cet ordre du jour n'est demandée.

Au vote, l'ordre du jour est accepté par les délégués.

3. Hommage aux disparus

Aucun membre honoraire ou spécialiste n'est décédé depuis la dernière assemblée de 2024. Néanmoins, faire mémoire des disparus est aussi une manière d'honorer leur engagement et de signifier que tout ce qui a été donné avec le cœur demeure gravé en nous et se prolonge à travers nous. En signe de respect à leur égard, mais aussi à l'égard des disparus de toutes nos sociétés, de nos familles, depuis la dernière AD, l'assemblée est invitée à se lever et à observer un instant de silence et de recueillement avec une musique de circonstance.

4. Approbation du PV de l'Assemblée des délégués du 23 mars 2024

Le procès-verbal de l'Assemblée des délégués a paru dans le journal Gym Jura no 128 de juin 2024. Aucune remarque ou information n'est demandée.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité avec remerciements à son auteure, Giovanna Ribeaud.

5. Démissions – Admissions – Mutations des sociétés

- Démission : aucune
- Admission : aucune
- Mutation : Fusion de Fémina-Sport Saignelégier et FSG Saignelégier, le 26 avril 2024.

A fin février 2025, l'association compte :

- 31 sociétés
- 3'584 membres, dont 1'708 « Jeunesse », soit 126 membres supplémentaires depuis l'AD 2024.

6. Rapports

6.1 à 6.4

Les rapports du Comité cantonal, du Groupement des gymnastes vétérans du Jura et du Jura bernois, de l'Association des Gym Hommes et Seniors du Jura et du Jura bernois, du Groupement Membres Honoraires ont été publiés dans le journal no 132 de février 2025 ainsi que par le courriel du 8 février 2025. Il n'y a donc pas de relecture.

Aucune remarque n'est formulée. **Les rapports sont approuvés.**

Les rédacteurs en sont remerciés.

7. Finances

7.1 Rapport et présentation des comptes 2024

Sandra Henz

Les comptes détaillés 2024 ont été joints à la convocation de la présente assemblée.

Sandra Henz, responsable financière, explique les points principaux du compte d'exploitation et du bilan.

Total des charges CHF 217'855.83

Total des produits CHF 232'578.74

Bénéfice net CHF 14'722.91

Sandra remercie la République et Canton du Jura pour son soutien, constitué de plusieurs contributions financières du Fonds pour la promotion du sport tout au long de l'année, ainsi que tous les sponsors et fidèles donateurs.

La discussion est ouverte, aucune question n'est posée.

7.2 Rapport de la Commission de vérification des comptes

Malika Chappuis

Malika Chappuis, vérificatrice des comptes, lit le rapport de la commission de vérification des comptes, qui s'est réunie le 17 février 2025 au bureau ACJG à St-Ursanne.

Les vérificateurs adressent aux trésorières Sandra et Christine leurs plus vives félicitations pour leur extrême rigueur dans la tenue des comptes et leurs sincères remerciements pour leur dévouement. En conséquence, ils demandent à l'assemblée des délégués de bien vouloir leur en donner décharge par applaudissements.

Les vérificateurs : **Malika Chappuis, Claude Vanhouteghem, et Yann Chapatte.**

7.3 Approbation des comptes 2024

Céline Pedreira

Aucune remarque n'est formulée. Céline Pedreira demande à l'assemblée d'accepter les comptes tels que présentés ainsi que le rapport de la commission de vérification des comptes.

Les comptes 2024 et le rapport des vérificateurs des comptes sont acceptés à l'unanimité et décharge est donnée aux trésorières et au comité.

7.4 Cotisations 2025

Sandra Henz

Sandra rappelle que les membres passifs et les membres honoraires non-actifs ne paient aucune cotisation ni fédérale ni cantonale, elle invite donc les sociétés à les inscrire dans la base de données FSG-Admin.

Le Comité cantonal propose de reconduire les cotisations de 2024 dont les montants restent inchangés pour 2025.

Les cotisations 2025 telles que présentées sont acceptées à l'unanimité.

7.5 Budget 2025

Sandra Henz

Le budget 2025 a été joint à la convocation.

Voici un résumé par rubrique :

Budget 2025			
	Charges	Produits	Bénéfice
Cotisations	86'000.00	116'900.00	30'900.00
Sponsoring	17'000.00	39'485.35	22'485.35
Administration	50'000.00	400.00	49'600.00
Cours	5'700.00	3'000.00	2'700.00
Journées sportives	3'000.00	3'850.00	850.00
Championnat Jurassien Gymnastique	5'200.00	6'000.00	800.00
Manifestations extérieures	2'800.00	2'000.00	800.00
Groupe spécialisé Agrès	7'000.00	7'700.00	700.00
Groupe spécialisé G&D	1'170.00	1'400.00	230.00
Groupe Jura Gym	4'700.00	7'000.00	2'300.00
Journal Gym Jura	26'200.00	22'500.00	3'700.00
Total	208'770.00	210'235.35	58'265.35
Bénéfice de l'exercice	1'465.35		1'465.35
	210'235.35	210'235.35	58'265.35
			58'265.35

Le budget 2025, tel que présenté, est accepté à l'unanimité.

Remerciements

Céline remercie l'assemblée d'avoir accepté tous les points concernant les finances ainsi que les vérificateurs des comptes.

Elle remercie tout particulièrement Sandra, en sa qualité de responsable financière, pour la bonne tenue des comptes de l'ACJG et pour tout le travail qui en découle.

Une attention lui est remise sous les applaudissements de l'assemblée.

Finalement, Sandra remercie particulièrement la trésorière, Christine Gygax. Pour sa première année de fonction, elle a fait face à de nombreux défis mais a su maintenir le cap avec sérieux et professionnalisme. Une attention lui est remise sous les applaudissements de l'assemblée.

8. Démissions et admissions des spécialistes ACJG

- Trois démissions sont enregistrées :
 - Gladys Winkler Docourt, membre de la commission Presse
 - Josette Jolidon, responsable juges athlétisme
 - Mélanie Broquet, spécialiste gym Parent-Enfant

Au nom de l'ACJG, la présidente les remercie chaleureusement et sincèrement pour leur investissement pour la gymnastique jurassienne. Une attention est remise à Gladys Winkler Docourt et Josette Jolidon, sous les applaudissements de l'assemblée, Mélanie Broquet étant absente ce jour.

Ces démissions sont ratifiées par l'assemblée.

- Admissions, cinq personnes ont répondu positivement aux sollicitations de l'ACJG :
 - Barbara Rentrop, monitrice Groupe Jura Gym (Agrès)
 - Carole Oulevay, membre de la commission Presse
 - Katia Lovis, secrétaire PV de la commission Gym générale
 - Mélissa Marti, monitrice Groupe Jura Gym (Gym & Danse)
 - Sylvie Imhof, monitrice Groupe 35+

La présidente adresse des remerciements et des félicitations à ces nouvelles spécialistes pour leur engagement en faveur de l'ACJG. Elles sont accueillies par applaudissements de l'assemblée et une attention est remise en signe de bienvenue à Carole et Katia, présentes ce jour.

9. Elections complémentaires

Céline Pedreira

Aucune candidature n'est parvenue à ce jour.

Les démissions annoncées pour l'AD de 2026 sont :

- Sandra Henz, responsable des finances
- Vincent Schaffter, responsable administratif
- Margaux Henz, responsable juges agrès
- Marina Piscitelli, spécialiste gym enfantine
- Lolita Ortega, spécialiste gym enfantine
- Virginie Frauchiger, bureau des calculs

Aux vues de la situation, l'ACJG doit à nouveau réfléchir à son avenir et son fonctionnement, trouver des solutions. Force est de constater que sans renfort au niveau de l'administratif, il ne sera plus possible, en tant que bénévoles, de concilier les vies associative, professionnelle et personnelle. Un appui extérieur a été sollicité pour nous aider à préparer l'avenir de l'ACJG. Différentes pistes sont envisagées dont notamment celle, comme prévu dans le budget, d'augmenter le poste de secrétaire, actuellement salariée à 20%.

Les postes à renouveler sont :

Au Comité cantonal :

- Responsable Médias
- Responsable Administratif
- Responsable Finances
- Membre assesseur (orienté administratif)

Spécialistes ACJG

- Membre de la commission « Sponsoring »
- Membre de la commission « Presse »
- Responsable « Championnat JU de sociétés »
- Spécialiste (Enfantine, Parents-Enfants, ...)
- Responsable et formateur des juges athlétisme

Aucune candidature spontanée n'émane de l'assemblée.

PAUSE

10. Communications de l'URG et de la FSG

10.1 URG

Vincent Schaffter

Au nom de l'URG, M. Vincent Schaffter, trésorier ad-intérim, salue les délégués présents.

Il nous rapporte que le bilan de la FRG'2024 est très positif (retour en quelques images).

Il nous explique qu'une restructuration est en cours au sein de l'URG car la totalité des membres du comité exécutif n'avait pas renouvelé son mandat à fin 2024. Les membres de l'URG, donc les associations cantonales romandes, ont décidé de monter un projet de restructuration pour essayer de trouver des solutions. Pour se donner un peu du temps, il a été nommé, lors de la dernière AD

URG, un comité ad intérim qui a pour mission de suivre les affaires courantes, de finaliser ce projet de restructuration et d'assurer la continuité des manifestations.

Il nous informe que la prochaine assemblée de l'URG se déroulera au Jura, à Courtemelon le 6 décembre 2025 et remercie le comité de l'ACJG pour cette organisation.

Plusieurs postes sont à repourvoir au sein des comités technique et administratif et un organisateur est également recherché pour le Championnat romand de gymnastique, au Jura selon le tournus.

Céline remercie Vincent pour sa présence et son engagement. Une attention lui est remise.

10.2 FSG

Lysiane Tissières

Au nom de la FSG, Lysiane Tissières apporte les salutations du Comité central et donne quelques informations.

Elle nous fait un petit retour sur 2024, année riche au niveau des résultats (équipe masculine artistique avec diplôme olympique et leur entraîneur, Laurent Guelzec, élu « European Coach of the Year »).

L'année 2024 a également été ponctuée de 18 fêtes de gymnastique au 4 coins de la Suisse avec 130'000 inscriptions. Mais aussi, 150 gymnastes suisses se sont déplacés en juillet à l'Eurogym en Norvège et 4 groupes suisses ont participé au Golden Age Festival en Bulgarie en septembre.

Au niveau du Comité central à proprement parler, il faut relever la présence actuellement de 2 personnalités romandes dans les rangs et une majorité de femmes.

Nouvelle stratégie avec nouveaux projets :

- Projet POL (Processus Organisation et Prestations), pour plus de flexibilité, plus d'efficacité, plus en lien avec les exigences actuelles.
- Analyse de la structure des membres (prix, offres, etc...)
- Labellisation des bases sportives, classification des sports, développement du live-streaming pour les manifestations, élaboration de la carte virtuelle FSG.
- Application du standard suisse du sport imposé par la loi sur l'encouragement du sport → Adaptations des statuts de toutes les sociétés jusqu'à fin 2025.

2025 a déjà bien débuté avec Gymotion à Lausanne (première en Romandie) et la participation du groupe Gym & Danse de la FSG Courroux-Courcelon.

Cap désormais sur la FFG en juin prochain avec 70'000 gymnastes et 300'000 spectateurs attendus, pour l'événement-phare de la FSG mais également du sport de masse en Suisse.

Lysiane remercie chacun pour son engagement et remet un présent à notre dynamique présidente de l'ACJG.

Des remerciements sont adressés à Lysiane pour cette première visite dans le Jura depuis son élection ! Céline la prie d'apporter les salutations des gymnastes jurassiens au comité central. Une attention lui est remise.

11.Ajout aux statuts de l'ACJG

Céline Pedreira

En attendant la révision obligatoire des statuts devant être fait au 01.01.2026, selon les exigences de Swiss Olympic, le Comité cantonal souhaite déjà annexer la charte éthique du sport suisse à ses statuts. Cette charte sera intégrée dans le cadre de la révision aux statuts de l'ACJG, à approuver lors de l'AD 2026.

Cette annexe aux statuts est acceptée à l'unanimité.

Pour information, ce travail sur la modification des statuts de l'ACJG mais également ceux des sociétés jurassiennes sera réalisé dans le courant de l'année 2026. Pour accompagner l'ACJG dans ce job, une commission ad hoc a été créée et dirigée par Jean-Luc Fleury. Un point sur ce sujet sera à l'ordre du jour de la soirée des présidents du mois de mai prochain. Céline remercie Jean-Luc Fleury pour sa collaboration.

12. Rétrospective des manifestations 2024

Céline Pedreira

Les comptes-rendus des compétitions ayant déjà été publiés dans le Rapport d'activités 2024, le comité ne revient pas sur les manifestations.

Des remerciements sont adressés aux sociétés qui s'engagent dans l'organisation des compétitions de l'ACJG.

Gymnastes méritantes

Jocelyne Daneluzzi

Flavie Beuchat - Fémina Sport Glovelier,

Championnats suisses aux agrès individuels – Catégorie 7, les 9 et 10 novembre 2024 à Kirchberg

- **2e place** du concours général en gymnastique aux agrès individuels
- **1re place** aux finales à la barre fixe et au saut

Une attention est lui remise sous les applaudissements des délégués.

Membres FSG avec des résultats en compétitions hors FSG

Alicia Masini, Jephté Vogel, Stanley Leuba, Constantin Bergé

et Equipe Homme aux championnats suisses de relais Olympique (Sébastien Witschi, Nathan Gyger, Rémi Gerber, Léo Bringel) de la FSG Alle

Timéo Schmassmann de la Fémina Vicques

Sofia Chételat de la FSG Courroux

Message de l'Association Jurassienne d'Athlétisme

Christel Lachat

Elle transmet les salutations de l'AJA aux délégués présents.

L'année 2024 a été exceptionnelle pour l'athlétisme jurassien (Alicia Masini, Jephté Vogel) et les résultats de nombreux autres athlètes non-membres de l'ACJG.

Elle souhaite une excellente Fête fédérale, beaucoup de plaisir et de réussite pour l'organisation des Championnats suisses aux agrès en novembre à Delémont.

Elle rappelle encore que les membres de l'ACJG sans licence peuvent participer à quelques concours organisés par l'AJA (UBS Kids Cup, Visana Sprint, BCJ Sprint, 1000 Gruyères, Grand match interclubs des écoliers). Les portes sont toujours grandes ouvertes pour une collaboration cordiale.

Céline remercie Christel et souhaite une très belle année aux athlètes jurassiens.

13. Manifestations et activités futures

Nadège Marchand

Manifestations 2025 à attribuer

- | | | |
|----------------|---|----------------------------|
| - 3-4 mai | Championnat jurassien aux agrès individuels | Groupe sportif Courchapoix |
| | ➔ manifestation déjà attribuée | |
| - 10 mai | Journée sportive FIT&FUN et Jeunesse | Sport-Gym Courtételle |
| - 6 septembre | Championnat jurassien gym ind et à 2 | FSG Courroux-Courcelon |
| - 20 septembre | Journée sportive Gym enfantine + athlétisme | FSG Courgenay |

Manifestations 2026

L'organisation de diverses manifestations doit être attribuée lors de la présente assemblée. Nadège fait part des propositions suivantes :

- 16 janvier	Conférence annuelle ACJG	Fémina-Sport Glovelier
- 28 février	Rencontre agrès de printemps	FSG Les Breuleux
- 8 mars	Championnat jurassien de sociétés	(recherche organisateur)
- 21 mars	Assemblée des Délégués ACJG	Energym Fahy
- 2-3 mai	Championnat jurassien agrès individuels	(recherche organisateur)
- Mai	Journée Sportive : F+F & Jeunesse	FSG Alle
- Juin	Journée Sportive P+E & Seniors	(recherche organisateur)
- 6-7 juin	Championnat romand de gymnastique (CRG)	(recherche organisateur)
- 5 septembre	Championnat jurassien de gym ind. et à 2	Fémina-Sport Develier
- Octobre	Journée sportive Gym enfantine	Gym-Sport Porrentruy
- Novembre	Rencontre agrès d'automne	A définir

Manifestations 2027 & 2028

L'ACJG recherche également des organisateurs pour :

- 15 janvier 2027	Conférence annuelle de l'ACJG	
- 27 mars 2027	Assemblée des délégués	
- Juin 2028	Fête Cantonale Jurassienne de Gymnastique	
- Septembre 2027	Championnat jurassien de gym ind. et à 2 → manifestation déjà attribuée	GS Courchapoix

La **FSG Courroux-Courcelon** s'annonce pour l'organisation du Championnat romand de gymnastique en juin 2026. Remerciements et applaudissements.

Loto de l'ACJG

Il est rappelé qu'un loto sera organisé le dimanche 18 mai prochain à 17h00 à la salle polyvalente de Glovelier. Il a pour but de renflouer la caisse de l'ACJG. Merci de vous y rendre nombreux.

Les manifestations ci-dessus sont attribuées à l'unanimité.

Championnats Suisses de Gymnastique aux agrès individuels féminins et finales par engin des 8 & 9 novembre 2025 à Delémont

Liza Crétin/Margaux Henz

Voilà une année que le comité travaille sur le projet qui aura lieu dans quelques mois. Les préparatifs se déroulent bien, la recherche de fonds très bien mais dorénavant, l'accent est mis sur le financement des gradins conçus spécialement pour l'occasion et permettant d'accueillir 400 personnes supplémentaires tout en répondant aux exigences de la FSG. Pour cela, le comité a fait appel à Héros locaux (don par crowdfunding) dont le lien peut être trouvé sur le site internet de la manifestation ainsi que dans le prochain courrier du mois. Merci pour votre contribution, même minime.

200 bénévoles sont également recherchés. Des flyers avec code QR sont à disposition pour s'inscrire. Liza remercie les personnes qui se sont déjà impliquées dans cette organisation.

Coupe jurassienne d'athlétisme du Jura bernois

Marie-Claude Fähndrich

Invitation de l'AGJB à leur concours multiple (3-4 disciplines) sur 1-5 journées, pour tous niveaux et sans licence. Des renseignements complémentaires ont été diffusés dans le courrier du mois de mars et sont disponibles auprès de Marie-Claude Fähndrich et Jocelyne Daneluzzi,

14. Distinctions et honorariats

Céline Pedreira

Jubilaires de l'ACJG

- Claude Vanhouteghem (10 ans) – *absent*

Remise de l'épinglette du Mérite FSG par Lysiane Tissières

- Martine Girardin
- Vincent Schaffter

pour 10 ans d'activités, sous les applaudissements de l'assemblée.

Anniversaires de sociétés

- Gymnasport Sorvilier pour 100 ans (remise du livre d'or de la FSG par Lysiane Tissières)

Nouvelles présidentes et nouveaux présidents

- Vanessa **Modoux** / FSG Saignelégier – *absente*
- Gabriel **Jobin** / FSG Les Bois – *absent*

Des félicitations et des remerciements sont adressés à chacun et à chacune pour leur engagement en faveur de la gymnastique dans leur village ou dans leur région.

Membres méritants au sein des sociétés

Jocelyne Daneluzzi

Pour **5 ans** de monitorat Jeunesse (macaron) :

- Willemijn Coralie, Créo'Move Delémont
- Baetscher Emma, Fémina Develier
- Forte Alessia, Fémina Develier
- Jallon Lola, Fémina Develier
- Moreno Maeva, Fémina Develier
- Mueller Célia, Fémina Develier

Pour **10 ans** de monitorat ou de comité de société (pin's) :

- Aubry Yves-Alain, GS Courchapoix
- Bürki Doris, FSG Courroux-Courcelon
- Terrier Marie, Fémina Develier
- Witschi Sébastien, FSG Alle

Pour **20 ans** de monitorat ou de comité de société (pin's) :

- Patrick Girardin, FSG Alle
- Pic Sandrine, Fémina Courtedoux
- Vallat Emmanuelle, Fémina Courtedoux

Honorariat

Céline Pedreira

Le protocole a quelque peu changé et rejoint celui de la FSG.

Les personnes honorées seront dorénavant informées avant l'assemblée leur permettant de pouvoir se préparer à vivre ce moment et d'assurer plus facilement leur présence à l'assemblée.

Proposition ce jour par le comité de deux personnes, selon le règlement de l'AJCG, pour le titre de membre honoraire.

- **Gladys Winkler Docourt – Membre Honoraire**

Chantal Kohler Hof

Chantal présente le parcours de Gladys au sein de la commission Presse durant 17 ans.

- Josette Jolidon – Membre Honoraire

Willy Fehlmann

Willy présente le parcours de Josette, active au sein de la Coupe jurassienne puis comme responsable juges athlétisme, totalisant plus de 20 ans à l'association.

L'assemblée accepte par acclamation ces deux nouvelles membres honoraires de l'ACJG.

Céline les remercie sincèrement pour leur engagement ainsi que leur présence aujourd'hui et leur souhaite une belle suite gymnique et privée.

Informations

Doris Bürki

Le grand bénéfice réalisé lors de l'organisation du Championnat suisse de gymnastique ind. et à 2, en 2015 à Delémont devait être attribué aux activités Gym & Danse de l'ACJG. 10 ans plus tard, le Comité cantonal a décidé d'en faire profiter toutes les sociétés Gym & Danse selon les critères suivants : nbre de gymnastes selon les états, participation aux compétitions romandes et suisses en 2024. Les sociétés suivantes sont donc récompensées :

- FSG Châtillon
- Groupe Sportif Courchapoix
- FSG Courfaivre
- FSG Courroux-Courcelon
- Sport-Gym Courtételle
- Créa'Move Delémont
- Fémina-Club Develier
- Fémina Vicques

Attribution des « Coups de cœur

Blaise Schüll

Blaise salue tout d'abord l'assemblée et commence par ses mots « Votre engagement et vos résultats méritent récompense ».

Le Groupement des Membres Honoraires reste attaché et connaît bien le monde de la gymnastique, suit attentivement le travail effectué par le Comité cantonal et par ses spécialistes cherchant à toujours faire bouger les membres de tout âge. Il reconnaît tout le travail et l'engagement important fourni pour faire vivre une association. Association qui a encore et toujours besoin de nouveaux membres pour remplir ses rangs.

Blaise remercie tous ceux qui donne généreusement de leur temps pour le bien de la gymnastique, soit à notre présidente Céline, notre comité, nos spécialistes, sans oublier les délégués et représentants des sociétés. Le vœu du Groupement est que nous soyons tous unis derrière notre ACJG.

La sélection des « coups de cœur » a donc été faite lors de l'Assemblée Générale Annuelle du Groupement qui s'est tenue le vendredi 7 mars dernier. Notons que la sélection a été fait en étroite collaboration avec le Comité cantonal.

Le Groupement se fait donc un plaisir de féliciter et de récompenser les sociétés suivantes pour l'année 2024 :

1. ACJG

Pour l'organisation des Championnats suisses aux agrès féminins individuels et finales par engins les 8 & 9 novembre 2025 à Delémont, mais dont la préparation a déjà débuté depuis un certain temps. Un encouragement avant l'heure pour un tel événement, le premier championnat suisse aux agrès dans le Jura.

2. FSG Alle

Pour sa 1^{re} place en concours en 3 parties dans la catégorie Actifs/Actives à la Fête romande de gymnastique à Genève et Champion romand à l'estafette-navette, sans oublier l'ensemble de ses résultats durant l'année 2024.

3. Fémina-Sport Boncourt

Pour l'organisation d'une Journée sportive le 21 avril 2024.

4. FSG Courtedoux

Pour l'organisation d'une Journée sportive le 25 mai 2024.

Le « Groupement des Membres Honoraires » félicite les sociétés lauréates et ces dernières méritent vos applaudissements.

Des remerciements sont adressés au Groupement des Membres Honoraires et à son président qui octroie année après année leur soutien aux sociétés marquant ainsi une reconnaissance financière mais également humaine. Une petite attention est remise à Blaise Schüll.

15. Propositions de sociétés

Aucune proposition de sociétés n'est parvenue au comité cantonal.

16. Divers

Céline Pedreira

Message de la Commune de Develier

Gabriel Chappuis

C'est avec un immense plaisir que M. Gabriel Chappuis, maire de Develier, souhaite la bienvenue aux délégués de l'ACJG.

La gymnastique est bien plus qu'un sport, c'est une école de vie, une façon d'apprendre à se relever après une chute et parfois d'atterrir avec grâce et dignité. Elle cultive la santé du corps et de l'esprit mais développe aussi l'équilibre physique et mentale. Elle enseigne la persévérance et la discipline, valeurs essentielles dans la société actuelle où les pouces sont plus musclés que les jambes.

Mais ce qui donne toute sa force à cette discipline, c'est avant tout l'engagement des sportifs bien sûr, mais surtout des responsables de sociétés et des bénévoles qui avec passion et dévouement forment, motivent et parfois rattrapent au vol nos jeunes et nos moins jeunes et proposent des activités bien réelles où le dépassement de soi et la convivialité ne se limitent pas au smiley.

Chapeau ! Vous jouez un rôle essentiel en offrant aux jeunes une alternative précieuse aux loisirs numériques en leur permettant de s'épanouir dans un cadre structurant avec des valeurs de rigueur et de respect qui contrairement aux batteries de téléphone ne se déchargent jamais.

Il se dit profondément reconnaissant, du renforcement de la cohésion sociale et du rayonnement de notre région qu'offre la gymnastique.

Merci pour l'investissement et le sens des responsabilités, de la capacité à jongler avec organisation, entraînement et parfois diplomatie dans un sport d'équilibre aussi.

Il souhaite une excellente fin d'assemblée et nous invite à un moment de convivialité autour de l'apéritif offert par la commune de Develier, seul exercice du jour qui ne demande pas d'échauffement.

Céline Pedreira remercie M. Chappuis et le prie d'apporter les salutations et les remerciements des gymnastes jurassiens et jurassiennes à ses collègues du conseil communal. Une attention lui est remise.

Vincent remercie Céline pour la parfaite tenue de cette assemblée qui est applaudie chaleureusement par toute la salle.

Céline adresse ses sincères remerciements à la Fémina-Club Develier pour l'organisation ce cette matinée, notamment à 3 de ses membres qui ont agrémenté cette assemblée Louane Claude, Maeva Moreno et Célia Müller. Elle remercie également son Comité cantonal avec mention spéciale pour Vincent qui gère le côté logistique de la réunion ainsi que Noël Pedreira, le photographe du jour.

Céline lève cette 22^{ème} assemblée en remerciant les délégués pour leur attention et pour leur soutien en leur souhaitant une excellente journée.

Vive la gymnastique ! Vive l'ACJG ! Santé !

ASSOCIATION CANTONALE JURASSIENNE DE GYMNASTIQUE


Céline Pedreira
Présidente


Giovanna Ribeaud
Secrétaires


Nadège Marchand

St-Ursanne, le 28 mai 2025